

Los pseudo republicanos en abierta lucha

Como se había anunciado ya con bombo y platillos, ayer en la tarde se efectuó en el local sito a la esquina opuesta a Correos, la convención de los mal llamados republicanos. Seleccionados de acuerdo con las ambiciones sustentadas por dirigentes del grupo, llegaron campesinos que traían ya en los bolsillos la papeleta por la cual debían votar. Desde luego, no hubo discusión alguna; el tamal previamente preparado lo desembolvieron los de la mesa, quedando los platos servidos conforme a su antojado menú.

Eligieron candidatos para diputados propietarios. Carlos M. Jiménez Ortiz, Jesús Pinto Fernández, Carlos Brenes Ortiz, Jorge Zeledón Castro, Tomás Fernández Bolandí, Carlos Salazar Oreamuno, Jorge Retana Muñoz, Luis Fournier Quirós y Moisés Vincenci. Para suplentes: José Albertazzi Avendaño y Guillermo Carranza Solís.

Una vez conocido el resultado de la votación los comentarios que se hicieron fueron la mayoría de ellos pintorescos sobre los azules.

Los integrantes del grupo o rama del pseudo republicanismo, denominados "genuinos", efectuaron reunión en su sagrario, pasaje Dent, a la cual concurrieron, entre otros, los señores don Luis Castro Ureña, don Andrés Venegas, Manuel Marín Quirós, Juan de Dios Morales [por el Independiente Replicano], don Claudio Coto Rojas, Dr. Aniceto Montero, Solón Corrales, Rafael Cartín.

Don Luis Castro Ureña que en primer término usó de la palabra, dijo que don Carlos María Jiménez había hecho una caricatura de convención llamando a sus incondicionales, a fin de usurpar los derechos [palabras que dijo el señor Córdova anteriormente en la reunión reformista de la plaza Víquez, lo que prueba que los rojos en

sus discursos no andan te se unía al movimiento, mintiendo], del partido y que procedía nombrar nuevo directorio, descalificando a don Carlos María como disidente del partido y hacer la nomi-

nación de las papeletas Montero, Rogelio Güeja y otros más.

También se acordó desconocer a don Carlos María Jiménez, su actuación y la de la mal llamada convención,—"en virtud de que en la formación de ella y en su funcionamiento, se ha procedido con evidente falsía".

Se intensificará ahora la propaganda, y queda otro sisma, ya no sólo entre ellos, sino con la ley electoral, que no sabemos cómo se volverá: ambos grupos y otros particulares que se lanzarán independientemente,—como en el agrícola,—pretender ser oficiales y tener derecho al color azul, que exige la refrenda ley como distinguidos. Un amigo nuestro nos dice que los azules optarán por el arco-iris, que tiene siete colores, para darse abasto en sus divisiones, y los echandistas el tornasol, para no quedarse atrás.



Profesora Clemencia Guevara
Distinguida y entusiasta reformista de Limón

Se procedió a la elección, dando el siguiente resultado: para propietarios Lic. don Alfredo González Flores [del independiente], Lic. don Andrés Venegas, Lic. don Luis Castro Ureña, Prof. don Manuel Valerio Alvarado, don Manuel Castro Quesada, don Claudio Coto Rojas, Lic. don Adán Acosta Valverde, Prof. don Joaquín García Monge y Joséfina Carvajal Mora. Suplentes: Juan de Dios Morales y Alonso Pérez Calvo.

Papeleta municipal, integrada por el doctor

El baile de fantasía

En la residencia de don Pedro María López se verificó, en la noche del domingo un lucido baile de fantasía, al que concurrieron muchas simpáticas señoritas.

Dieron mayor realce a la fiesta las estimables damas Rosita S. de, vestida de Rosa y Hortensia Chacón de Muñeca.

Una magnífica orquesta amenizó la fiesta y fueron muchos los invitados que concurrieron a ella.

Diferentes fases políticas

La semana que hoy termina ha sido pródiga en sucesos políticos, que han venido a descorsar muchos velos, que los mopes e interesados no querían descubrir.

Primeramente se ha presentado el semillero de deficiencias en la Nueva Ley Electoral, que permite por medio del Registro Cívico, los fraudes más escandalosos, tal vez sin malicia, pero siempre suficientes para sembrar la desconfianza y el desconcierto en las masas ciudadanas. La distribución de cédulas para los ciudadanos aptos para votar, ha puesto de manifiesto la ineficacia de ciertos procedimientos que entraña la nueva ley. El propio Congreso ha tenido que ocuparse del asunto, y en plena cámara el coariscipito, señor Valenciano, declaró que cierto jimenista, que por sus prácticas es una perla, intentaba distribuir un rollo de cédulas que portaba, lo que no pudo efectuar por la oportuna intervención de don Luis Fournier.

Nosotros ya teníamos noticia de que tal cosa sucedería, o algo parecido únicamente, que nos llegó en forma de rumor y de él no quisimos hacer eco, porque se nos hacía duro pensar que el centro directivo de las elecciones cometiera acto tal: que el entregar un rollo de cédulas a un particular por el solo hecho de pertenecer al bando de los empleados bestia, dando una

humilde obrero o campesino que por modestia o ignorancia tal vez, no defiende sus intereses con igual brío que el diputado?

Eso hacen aquí en la capital, funcionarios de mejor ilustración que la de las autoridades de pueblos, que no tienen ecúmena los ojos de interesados versados en esos ajetreos ni a sus superiores a las orejas, ¡pues qué no harán esas autoridades incrupulosas e ignorantes que hay por esos pueblos de Dios, donde al ciudadano que proteste se le amenaza y humilla?

Si no se procede energicamente el Congreso y el señor Presidente, en esos asuntos si elecciones serán un bluf escandaloso y la burla al pueblo sangrienta.

Otro de los más interesantes sucesos es el duda alguna ha sido la franca ruptura entre el arlismo y los que han de mandado genuinos república.

Don Carlos María dijo que iba hacer convención, y trajo a Castro de sus amigos y clientes, los aleccionados previamente y dió en la papeleta de su agrado particular, para que por ella votaran, como soldados ante el orden del militar. El día con la papeleta dentro de su sombrero, llegaron al local concurriendo y hicieron lo que se les había dicho: elegir a quienes los había convocado y demás compañeros de mesa.

El desgraciado suceso de ayer

Ayer a las 14 hs. ocurrió en las inmediaciones de los parquitos del Morazán un fatal accidente a consecuencia del cual resultó sin vida un honrado y joven artesano.

Alzar unos bultos de papel a la estación del Atlántico se dirigió a la hora indicada con su carretón Estanislao Portilla, empleado de la empresa Vieto don Pedro, al pasar por la esquina de Rosés se encontró con un camión que metía gran bulla; el caballo se asustó tomándose a la velocidad en su marcha Al llegar a la esquina opuesta donde precisamente estaba la aplanaadora, encabritóse más la dolencia a la familia del estriado.

Los restos fueron recogidos por la ambulancia minutos después.

Como se ve, el caso fue puramente obra de la fatalidad, sin que mediara ni la negligencia.

Nosotros sentimos vivamente lo ocurrido y damos nuestro testimonio de condolencia a la familia del estriado.

Desconocen la convención, a su iniciador y sus papeletas; todo al canasto, se dijeron. Y se nombra nuevo directorio, se confeccionan otras papeletas y la palestra los socios: el domingo en las plazas públicas de los pueblos, se verán flamear 21 banderolas azules, dos curules pesa a la página cuatro

Fiesta Rosada

Mañana domingo, habrá una simpática fiesta en la residencia del doctor don Francisco A. Segreda.

Es una fiesta de rosas por que se celebrará el día de sus días de la simpática niña Yolanda Capella, hija de nuestro buen amigo don Enrique Capella.

Para esa fiesta existe mucho entusiasmo entre el elemento infantil. Habrá una magnífica orquesta que amenizará el acto.

Nosotros enviamos nuestras sinceras felicitaciones a la pequeña Yolanda con motivo de celebrar el día de su natalicio.

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasarse por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N.º 20 de "La Estrella de Limón".

El calzado más fuerte y elegante

R. AQUILDES SANCHES
50 vrs. al Sur del Teatro Moderno.

Precios económicos

La Reforma

Nuestro querido amigo don Lesmes Sáenz, por atender a sus múltiples ocupaciones, le ha traspasado la dirección de LA REFORMA a don Bernardo Merino, que ya se ha hecho cargo de ella.

El próximo número se publicará martes o miércoles y será de extraordinario interés para todos, especialmente para los reformistas.

En adelante, LA REFORMA procurará reflejar en todos sus aspectos la inquietud y la lucha de la vida moderna.

J. Joquina Arguello
Ofrece al publico en general, acabadas cajas mortuorias a mitad de precio De La Provedora 200 vrs. al Sur

Nota del Día

TODO PASA

EN EL FONDO DEL OLVIDO

Si te fijas, amigo lector, en los nombres célebres que ocupan hoy la atención general, verás que los hombres que llenaron el mundo con el ruido de su fama en los años emocionantes de la gran guerra, han sido olvidados casi por completo. Wilson, Clemenceau, Lloyd George, Giolitti y la gran lista de los generales... nadie habla de ellos, nadie se acuerda de ellos. Solo el gran político inglés no se resigna al olvido y escribe cada día artículos sensacionales para dar fe y vida. Y el nombre de Hindenburg se ha podido resucitar este año por haber sido elegido Presidente de su nación.

El mundo decía en 1915: "Si Alemania gana la guerra, nada podrá impedir que Hindenburg se convierta en el dictador de toda Europa, y si la guerra la gana Francia, Joffre será el nuevo Napoleón que dictará la ley del Viejo Mundo y quien sabe si restaurará la monarquía para hacerse aclamar como un César". Luego fue D'Annunzio el caudillo de los grandes deslumbramientos.

Y ahora? Todos esos nombres se han borrado de la conciencia colectiva, sustituidos por otros nombres que nadie entonces conocía y que tendrán una vida aún más efímera.

Se vive muy de prisa, mucho, demasiado. Los sucesos de hoy borran como una esponja, todo lo sucedido ayer. Apenas se suspendió el fuego y se taparon las trincheras, las impresiones y recuerdos de cinco años catastróficos e infernales se trasladaron a un plano muy lejano de la perspectiva mental y empezaron a ocultarse en el horizonte de la memoria.

En una novela de Barbusse hay unos soldados que vienen del infierno de las batallas y se encuentran en una ciudad con seis días de permiso. El espectáculo de las gentes limpias, bien vestidas y saludables; de los comercios repletos de cosas bellas y de los cafés pléticos de animación y restallantes de luz, les borra en un momento la visión espantosa de la guerra que llevaban agarrada al cerebro. Oyen entonces versiones de la campaña completamente falsas, y ellos asienten a todo, mintiendo sin darse cuenta de que mienten, olvidando el terrible espectáculo de algunas horas antes.

En el magnífico borrador del tiempo todo se olvida: odios y amores, suertes y desgracias, do-

lores y alegrías. Cada día nacemos distintos, y cuando nos acostamos por la noche somos diferentes a cuando nos levantamos por la mañana. Un amor que creíamos inmortal, se sustituye de pronto por otro amor nuevo, sin que podamos evitarlo.

El tiempo y la ausencia son los implacables enemigos del recuerdo. Cuando un lugar o una persona no lo vemos en mucho tiempo, por mucho que lo estimemos su recuerdo se va difuminando y acaba por borrarse bajo el fuerte roce de un cúmulo de impresiones nuevas. Lugares que hemos visto y personas que hemos conocido, acabamos por creer que nunca han existido.

Lo mismo cambian los sentimientos que las ideas. Leemos ahora cosas que escribimos hace algunos años, y nos cuesta trabajo creer que sean nuestras. Abrimos el arca santa de los recuerdos íntimos, y cada uno nos sorprende y nos asombra. Cada vez que miramos hacia adentro para contemplar en el fondo del espíritu nuestro paisaje interior, nos maravillamos de verlo tan cambiado. Donde había espinas encontramos flores, donde hubo nieve hay resplandores de sol.

Todo lo que hiere nuestros sentidos, nos impresiona, nos cambia, nos transforma. El espectáculo de la fealdad nos hace malos y atrabiliarios. El espectáculo de la belleza nos hace buenos y justos. Los creadores de belleza pura merecen nuestra gratitud.

El mundo está lleno de paradojas y contrastados, y como somos hijos del medio ambiente y esclavos de los sentidos, el eterno cambiante de esas contradicciones, cambia también constantemente nuestra condición humana. Somos lo que somos y no lo que queremos ser. Así nos olvidaremos mañana de lo que somos hoy, como hoy nos olvidamos de lo que fuimos ayer.

Unas generaciones se olvidan de otras, y en un día lejano la Tierra se olvidará de la Humanidad que la habitó y en otro día más lejano el Universo se olvidará de que la Tierra ha existido, y aun después se apagará ese Sol que alumbraba tantos mundos. De todo nuestro orgullo de "reyes de la creación", ni siquiera quedará el recuerdo.

BERNARDO MERINO

La elección municipal

Frases de reconocimiento y simpatía en favor de don Antonio Portuquez, miembro sobresaliente del Partido Reformista

Para integrar la papeleta municipal de San José el señor Portuquez, porque es el error imperdonable presentarse a la curul municipal con muy buen acierto consultando las aspiraciones del vecindario capitalino.

Hace pocos días se resolvió que los dos primeros puestos de la papeleta fueran integrados por don José Umaña y don Jaime Cardos, nombramiento que ha sido unánimemente aceptado por las prendas de honorabilidad y competencia que distingue a los electos. Hoy tenemos la satisfacción de comunicar a nuestros copartidarios que el cuarto de la citada lista de candidatos es el distinguido artista y caballero don Antonio Portuquez, por quien hay a su favor una corriente poderosa de simpatía, especialmente en el cantón del Hospital.

Todo lo que podríamos decir de nuestro estimado amigo señor Portuquez lo expresa con sinceridad don Adriano Arié, vecino importante del Barrio Bolívar, que ha hecho circular en esta ciudad la siguiente hoja suelta:

"PARA LAS PROXIMAS ELECCIONES MUNICIPALES

Parece ser cosa cierta que una de las agrupaciones políticas en lucha lanzará a la candidatura del consejo edilicio el nombre de Antonio Portuquez.

Advierto que no pertenezco ni me inclinaré a ningún programa político; tampoco me importa saber cuál es el

partido en que milita el señor Portuquez, porque es error imperdonable presentarse a la curul municipal con las pasiones abiertas y los gallardetes desplegados de la política.

El señor Portuquez, por sus dotes artísticas, por su capacidad intelectual, por su espíritu esforzado en todo cuanto atañe al progreso,—y digo eso sin pretensión de ofender ni menoscabar un átomo la reputación de los demás que figurarán en la candidatura municipal,—sería el hombre propio para el bien particular de nuestro barrio y en general para la comunidad, ya que no será el señor Portuquez de los que llegan a ese puesto con el único fin de dar valor a sus propleidades y a malgastar las entradas municipales sin tener una meta por delante o el pequeño bagaje de condiciones indispensables.

El Sr. Portuquez todo lo reúne: honradez, lealtad, conocimientos, generosidad; y la simpatía sin límite de que goza entre todos los habitantes de nuestro barrio, es prueba justa y evidente de todos sus conocimientos.

Ciudadanos: Votad por la elección de Antonio Portuquez, y al llenar la papeleta de su nombre, habréis llenado una urna de donde saldrá óptimo y seguro el fruto de sus esfuerzos.

ADRIANO ARIE

Barrio Bolívar, 27 Nov. 1925

Varias opiniones

Sabemos que existen varias opiniones sobre sí se debe continuar haciendo reuniones o manifestaciones políticas o no, toda vez que ya está próximo el día de las elecciones.

En lo que respecta a nuestro partido, se continuará haciendo reuniones hasta el último día. En consecuencia, todos los días habrá reunión en la Casa del Pueblo y el próximo jueves en el Templo de la Música.

Fábricas de Velas

LA JOSEFINA Y LA POLAR

FUNDADA EN 1885
Velas de Superior Calidad
DESPACHOS RAPIDOS
Teléfono N.º 242 - Apartado N.º 57

La carretera de Pavas

Gracias al esfuerzo del señor Inspector de Caminos, don Vicente Carazo, la carretera que conduce a las Pavas ha sido ya terminada.

El trabajo que se ha hecho es magnífico y ello se debe a la vigilancia directa del señor Carazo. Con motivo de la terminación de esa carretera, desde mañana correrá un camión directo a ese pueblo que es uno de los más laboriosos y cultos del país.

En pésimo estado

Da vergüenza ver el estado en que se encuentra la plaza de La Merced.

Y no sabemos por qué el Gobierno o a quien corresponda, no se haya interesado por su arreglo. Las plazas constituyen un ornato público, pero a dejadas en el abandono ese pueblo que es uno de los más laboriosos y cultos del país.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

EL LABERINTO
OFRECE
Tejidos de Algodón — Driles, etc. — A Precios Bajos
En su sucursal 25 varas al Norte de la Botica Oriental y demás tiendas

MENTOLINA
El único remedio indispensable a toda hora en el hogar cura con resultados sorprendentes:
Afecciones de la Piel
Golpes, Heridas
Quemaduras de fuego y de sol
Influenzas, Resfriados
Cefalalgias de tipo T. Merino
Espinitas, Dolors, Urticarias
Picaduras de insectos
Amorranas
PÍDALA EN TODAS LAS BOTICAS

La Artística
Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Atendiendo toda clase de órdenes en los trabajos artísticos de floricultura. Jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.
Gustavo Sánchez R.
Teléfono 533

AVISO
Se trasladó 25 varas al Oeste de "La Barcelona"
LA FUNERARIA DE POLINI
OBSEQUIOS DE NAVIDAD
Por cada COLON que Usted compre al CONTADO
En la INDIA
Se le dará UN TIQUETE para que Usted entre al SORTEO
Valiosos Regalos en Efectivo y Artículos de Buen Gusto
Eduardo L. Fernández
Apartado 1094 - SAN JOSE - Teléfono 378

FISCALES REFORMISTAS
Se avisa a todos los reformistas que quieran actuar como Fiscales en las próximas elecciones para Diputados y Municipales, se sirvan pasar a la Secretaría General en la Casa del Pueblo, a inscribirse en el libro que para ese fin lleva esta Oficina.
AURELIO SALAZAR S.
Secretario General

Las ambiciones Avances del Partido Reformista del General

Los oradores de los partidos no tienen más argumento, en todo lugar y a toda hora, sino que Jorge Vollo es un ambicioso con otros calificativos de traficante y tirano.

Debemos empezar por deslindar los cargos. De los varios apellidos cajoneros de esos zánganos a sueldo, no hay uno que esté en su lugar. Veamos por qué.

El General ambiciona la regeneración de Costa Rica, tanto en lo moral como en lo material. En lo moral porque ya no se puede dar un estado de corrupción más grande que el actual. Los directores de la política del país por muchos años no han sido sino unos mercantilistas traficantes con las conciencias del pueblo honrado.

En lo material porque siendo tan sin escrupulo, cada uno se ha aprovechado de sus puestos o correcciones en los gobiernos anteriores para apropiarse lo que ha podido.

Cortar de una vez todos esos abusos, es la ambición del General. Por supuesto, que para el que quiere llevar el agua a su molino esa idea de Vollo no le conviene y de ahí que se le combata con tanto empeño.

Ambición, sí, sana y honrada la de Jorge Vollo para limpiar de sabandijas humanas al país y hacerlo habitable en el sentido limpio de la palabra.

más natural que para quienes tal dicen gritan "la-dón!" antes que se les diga Jorge Vollo siempre ha estado del lado del pueblo, a la par del pobre desvalido, ha sido su camarada y jamás ha desdeñado la compañía del campesino más humilde teniendo en mucho honor darle la mano, y nunca como esos politicastos que sólo recuerdan que hay otros seres fuera de su círculo de empujados allá en cada elección cuando necesitan sus votos para escalar posiciones a las que jamás pueden llegar por propios méritos.

Aquí no cabe comparación; Jorge Vollo es todo un carácter, no hombre sin-cero y honrado mientras que a su lado sólo se ven arrastrarse lamuadas alimañas. Aquel representa al pueblo explotado y sufrido, y los otros, los merodeadores de ocasión que faltos de dignidad no pueden menos que arrastrarse a sus plaoatas.

Por qué es tirano el General?

Porque con sus actos y su oratoria fulminante fastiga en cuantas ocasiones se presentan a esa camarilla empujados y de círculo, ya sea Carlismo o Ecnasidismo.

Vollo representa al pueblo; el pueblo es Soberano; los otros... sólo se representan a sí mismos.

J. GEORGE CROSS

Directiva del Cantón de San Ramon

Presidentes Honorarios

- Jesús Córdoba
- José Badilla
- José Valenciano
- Enrique Pana
- David Rodríguez
- Manuel Espinosa
- Primo Mora
- Eliseo Gamboa
- Abelardo Jiménez
- Marcelino Salazar
- Ramón Lobo
- Eligio Hernández
- Gabriel Barrantes
- Leoncio Quesada
- Lupario Sequeira
- Trinidad Carranza
- Julión Jiménez
- Teleforo Campos
- Cornelio Hernández
- Ricardo Lobo
- Walter Castro
- Ismael Salas C.
- Ismael Vargas
- Enrique Monge
- Ruperto Zúñiga
- Eligio Hernández
- Rosendo Acuña
- Ezequiel Guzmán
- Rafael Solórzano
- Trinidad Ramírez
- Benigno Varela
- Jerónimo Rojas

Presidentes Efectivos

- Aquileo Orlich
- Lorenzo Carvajal
- J. Rafael Mora

Vicepresidentes

- Francisco Soto
- Nicolás Cárdenas

Tesorero

- Juan Rafael Valverde

Secretarios

- Carlos García
- Isidro Salazar
- Eliás Quesada

Jefes de Propaganda

- Guillermo Zimora
- Vicente Reyes
- Eloy Ovares
- J. Rafael Montanaro
- José María Vega
- Amado Gamboa
- Dionisio Villegas

Vocales

- Abelardo Acuña
- Ramón Chavarría
- Napoléon Chaves
- Rafael Soto
- Gerardo Badilla
- Francisco Villegas
- Alberto Zavate
- Gonzalo Mora
- José M. Chaves
- Tobías Alfaro
- Eliás Alfaro
- Jesús Alfaro
- Nautilio Cordero

- Gregorio González
- Francisco Bermúdez
- Lirio Bermúdez
- Marco Tulio Camacho
- Juan Blanco
- Humberto Mora
- José M. Badilla
- Gregorio Chavarría
- Delfín Cruz
- Dimas Murillo
- Procopio Gamboa
- Eliseo Matamoros
- Teófilo Cruz
- Abelardo Araya
- Francisco Hernández
- Manuel Monge
- Ramón Jiménez
- Antonio Retana
- Guillermo Villalobos
- Bernardo Morales
- Ricardo Barrantes
- Jacinto Leitón
- Exutaquío Araya
- Leonardo Salas
- Ramón Rojas
- Eloy Rodríguez
- Fabián Bolaños
- Eliás María
- Juan Vargas
- Hereberto Quesada
- Cirilo Ramírez
- Manuel Granados
- Hector Araya

Siguen los Vocales.

NOTA: Únicamente para los efectos de ley.

Directiva del canton de Palmares

Presidentes Honorarios

- Plácido Vázquez
- Manuel Vázquez
- Diego Araya
- Honorio Araya
- Pedro Esquivel
- Francisco Quesada
- Francisco Mora
- Juan Prado
- Mauro Prado
- José Reyes Vázquez

Presidente Efectivo

- Gerardo Fernández

Vice presidente

- Manuel González

Secretario

- Manuel Antonio Fernández

Prosecretario

- Luis Monge

Tesorero

- Aristóteles Vázquez

Jefes de Propaganda

- José M. Mora
- Anselmo Soto
- José Avila

Vocales

- Gabriel Araya
- Otoniel Carrillo
- Tiro González
- Ramón Ramírez
- Macabeo Acuña
- Amado Carballo

- Esteban Ruiz
- José Zúñiga
- Moisés González
- Antíoco Ruiz
- Silvestre Fernández
- Rafael Zúñiga
- Ramón Ignacio Oviedo
- Luis Rodríguez
- Eladio Castro
- Raúl Mora
- Dionisio Jiménez
- Vital Vázquez
- Juan Alfaro
- Vicente Barahona
- Rafael Hernández
- Rafael M. Sibaja
- Rafael Mora
- Sinesio Sanchel
- Lucas Camacho
- Belfort Esquivel
- Pedro Solís
- Pedro Argüello
- Teodulo Araya
- Isaías Araya

- José Araya
- Anibal Araya
- Eliás Blanco
- Juan Blanco
- Francisco Blanco
- Vicente Araya
- José María Araya
- Gilberto Ramírez
- Ramón Barboza
- Ramón Fernández
- Salomón Oviedo
- Tilo Carballo
- Julio Ruiz
- Juan Ruiz
- Victor Munge
- Rafael Monge
- Albino Monge
- Aquiles Matamoros
- Rafael Ramírez
- Abel Rodríguez
- Romilio Rodríguez
- Juan José Rodríguez
- Jesús Ramírez
- Juan Ramírez
- Benjamín Cordero

Registro Cívico Electoral

-- AVISO --

Las Cédulas Personales para las próximas elecciones han sido enviadas a los Registradores Auxiliares, a saber: Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía, a quienes deberán presentarse los interesados a recogerlas.

En la ciudad de San José, esa distribución será hecha por el Registro Cívico, quien mantendrá abierta su Oficina de las 7 a las 11; de las 12½ a las 17 y de las 19 a las 21 h.

OCTAVIO JIMENEZ

Director del Registro Cívico

Noviembre 23 de 1925.

VESTIDOS DE CASIMIR

Saco, Chaleco y Pantalón

¢ 65,00

Almacén Robert

LA FLORESTA

Toda persona de buen gusto, pide café y encico que elabora esta casa. - DE VENTA EN TODAS PARTES

TELEFONO 869

R. MONTERO

La reunión del Para sacar la jueves próximo cédula personal

Se están haciendo los preparativos del caso para verificar la reunión reformista del próximo jueves en el Templo de la Música.

Para esa reunión se harán investigaciones especiales y una música de banda abrirá el desfile.

El punto de reunión será la plaza de la Merced, de donde se saldrá rumbo al Templo de la Música, recorriendo la Avenida Central.

Varios de los mejores oradores harán uso de la palabra, entre otros, el General Vollo, Padilla, Falcó, Juan Rafael Pérez Braña, Costa Rica.

No deben olvidar los reformistas que, para proveer de la cédula personal, deben ser costarricenses de nacimiento, o naturalizados, mayor de edad, declarar los nombres de padre y madre con sus dos apellidos, profesión u oficio, lugar de nacimiento y cantón donde residen.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

COMERCIAN TES!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de Maria v. de Linares

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

Para la venta Varias cajas registradoras y urnas y cajas de hierro Todo de ocasión Tomás Fernández en el Almacén



COCINAS COLUMBIA FAME

Há RECIBIDO la FERRETERIA DEL MERCADO PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA



Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble K a Champagne Cream Soda - Gengerale

Carta abierta

Diferentes fases políticas

Señor Secretario del Partido Reformista.
San José

Tengo el honor de transcribir, en lo conducente, la sesión número 3 celebrada por el Comité Ejecutivo del Partido Reformista de Orotina, celebrado a las 19 horas del 19 de este mes, que dice:

"Reunidos en la casa de don Adolfo Camacho, los infrascritos Reformistas con el objeto de elegir la directiva, para los efectos legales y publicarla, y sometida a votación resultaron electos, Presidentes Efectivos don Adolfo Camacho, Binsio Nararajo, Jenaro Azofeifa, Simón Calderón, Juan Félix Madrigal, Edmundo Serrano, Ramón Navarro, José M. Alvarado; Tesorero, Fernando Castillo; Secretarios, Gregorio Bravo, Mariano Mora, Rosario Ureña y José J. Vega y Vocales, Vicente Ureña, Venero Alvarado, Gonzalo Castro, Jesús Alvarado, Dolores Villarreal, Santiago Castillo, Eloy Zamora, José Rodríguez, Jesús Vázquez.

Orotina 23 de noviembre de 1925.

El Secretario del Comité.
ROSARIO UREÑA

les, oradores de diferentes Avendaño se las verá con caras, pero con escarpadas Juan de Dios, el tintorero, azules, y se parece a los Cabuyo, que tiene mazos por brazos, con Carillos Salazar, el del botiquín. Y de todo esto, el pueblo humilde y paciente será la víctima: "que conmigo y con el otro no, porque no es republicano como yo y Carillos; "no, veinte conmigo que yo conozco a Carlos M. rra, le he limpiado la ropa por dos años y más que nadie lo he tratado; el otro no es republicano como yo y Alredito" y el pobre campesino no dijera don Ricardo que qué pedía al nunca había sido republicano.

Mientras tanto Albertazzi que yo soy rojo.

GRAN HOTEL PARIS

Para mañana domingo

COMIDA ESPECIAL Y GRAN CONCIERTO

Exquisito Menú con variado programa musical

Justino Vallejo

TINTA FRESCA

"Dios en la naturaleza", de Camillo Flammarion. Sabido es que en esta obra propuso Flammarion dar la batalla al ateísmo y al materialismo preponderantes en la época en que la dió a la luz, y sabido es también que sus argumentos fueron tales, que produjeron honda impresión en los medios científicos, filosóficos y literarios del viejo y del nuevo mundo.

A partir de entonces, ya no fueron antinómicos los vocablos ciencia y ateísmo, religiosidad y experimentación, mecaulismo y espiritualismo. Flammarion había logrado poderlos concordar, sin mengua para la filosofía volterliana más exigente, ni detrimento para la matemática más inflexible. Fue un triunfo colosal el alcanzado por el entonces lampiño astrónomo.

Esta obra ha sido reeditada por la casa Maucci, de Barcelona, muy pulcramente, en dos tomos, que se venden al precio de \$ 2 25 cada uno en casa Falcó.

"Por qué soy Espiritista". Estudio crítico doctrinal sobre la sugestión y el Espiritismo, por José Blanco Coris. Al anunciar esta nueva edición de «Por qué soy Espiritista», no tenemos nada que añadir ni que quitar al excelente concepto que nos mereció al darse a luz por vez primera.

De la lectura de este libro, se saca la impresión de que Blanco Coris no es de los que creen por creer, sino de los que saben por qué creen, dijimos entonces y repetimos ahora; y las razones que en el libro abunda para fundamentar su creencia, son de las que dejan huella en el ánimo del lector.

Una vez más recomendamos esta obra que, muy bien reeditada por la Casa Maucci de Barcelona, se vende en casa Falcó al precio de \$ 2 25.

El Amor

El amor nace muchas veces sin causa y muere sin motivo; filtrase como un perfume y se evapora como el aliento de un no sé dónde, y se desvanece no sé cómo.

Nivelador de clases, eleva hasta el trono de Rusia a una cantinera revolucionaria, trastorna al mundo más que la geografía política y los cataclismos geológicos. Por él destruyóse Troya, sucumbe Muley Hasem con el valeroso pueblo sarraceno que se había defendido cerca de ocho siglos, y pierde un imperio Marco Antonio.

Ante su poder, el altivo humilla la cerviz, el arrogante se posterna, el débil se hace fuerte, audaz el tímido, grande el pequeño, héroe el grande. Por amor cae a los pies de Leonor Guzmán, el orgulloso Alfonso. Pedro el Cruel se amansa ante María Padilla; Felipe el Hermoso es juguete de Gabriela de Entragues; el austero, el sombrío, el prudente Felipe II, comete las mayores imprudencias por la Princesa de Elbaili, esclavo de una pasión que da origen a cruentas guerras entre castellanos y aragoneses; el famoso Luis XIV pierde de

la majestad de su edad y la majestad de rey ante Amélie de Fontanges. El amor es creyente; pídele sus alas a la fe, ansioso de encontrar el misterioso mundo de ultratumba, por que no se resigna a perder para siempre su fílogo religioso, porque en su exaltación pretende divinizar lo humano.

Mientras olean nuestra frente ráfagas de amor, el corazón es un jardín, flores crecen nuevas, frescas y fragantes. La azulada campanilla que nace en trepadora parietaria del viejo torreón, no tiene menos color por haber brotado entre ruinas.

El amor es stitesis de todas las energías; sin su poderoso aliento seríamos autómatas.

El amor es el más prodigioso de los taumaturgos; realiza milagros tan asombrosos como inexplicables. Es radiante aurora cuyo vivido resplandor ilumina con nuevos tintes el paisaje de la vida, aromosa esencia que embalsama nuestros días, estrella que alumbraba los abismos y oasis de todos los infortunios.

Candidatos a diputados del Partido Reformista para las elecciones que se verificarán el 6 de diciembre de 1925

PROVINCIA DE SAN JOSE

- 1 General don Jorge Volio Jiménez
- 2 Don Julio Padilla Romero
- 3 Don Juan Rafael Pérez
- 4 Presbítero don Manuel Zavaleta V.
- 5 Don Rafael Salazar Oreamuno
- 6 Doctor don Gustavo Odio de Granda
- 7 Don Otoniel Brenes Rojas
- 8 Don José Angel Brenes Zañiga
- 9 Don J. Miguel Rodríguez Villarreal

Suplentes:

- 1 Don Miguel Angel Castro Gutiérrez
- 2 Don Federico Volio González

PROVINCIA DE CARTAGO

- 1 Don Manuel Antonio Selano

Suplentes:

- 1 Don Manuel Rojas
- 2 Don Felipe Sancho Y.

PROVINCIA DE ALAJUELA

- 1 Don Aquileo Orlich
- 2 Don Froilán Bolaños
- 3 Don Aurelio Salazar S.
- 4 Don Emilio Vargas S.
- 5 Don Federico Jiménez S.

PROVINCIA DE HEREDIA

- 1 Presbítero don J. Daniel Carmona

Suplentes:

- 1 Don Ramón Luis Chacón
- 2 Don Eitelberto Martínez

PROVINCIA DE LIMON

- 1 Licenciado don Luis Cruz Meza

Suplente:

- 1 Don Gonzalo Facio U.

PROVINCIA DE PUNTARENAS

- 1 Don Alberto Moreno

Oportunamente se publicará la lista del Guanacaste.

La oratoria de los reformistas deben estar alerta

Esta mañana registra el "Diario de Costa Rica" la crónica de la reunión echandista de anoche, y entre otros trae un párrafo que dice: "Pronuncia el señor Calderón un largo discurso cuya versión exacta, el cronista se ve impedido de reproducir por evitar que el sonorojor tiña las mejillas del lector; el orador salpicó su oratoria con algunos aros y pimientos que produjeron estruendosas carcajadas en el culto auditorio [sic] dando lugar a que algunas señoritas asistentes abandonararan el local".

Semejante información, para hacer comentarios sobre la moralidad y altruismo de los "oradores" verdes, huelgan las palabras. Haga el lector, a su sabor y conforme a su noble criterio, los que les plazca y juzgue también el pueblo en general.

Ya hemos estado hablando acerca de cómo se debe sacar la cédula personal, pero todavía insistiremos, como buenos reformistas, en llamar la atención de todos nuestros partidarios a cerca de la conveniencia de presentarse al Registro Civil, personalmente.

Cada ciudadano debe hacer acto de presencia y exigir del empleado respectivo su cédula personal.

Intereses colombianos

Por una amplia y detallada información, según parece, acerca de las labores diplomáticas de Nicaragua, el más alto cuerpo legislativo de aquel país citó al Ministro de Relaciones Exteriores Dr. Restrepo Sáenz, como se desprende del siguiente telegrama de "LA NACIÓN" de Barranquilla de fecha 14 del actual: EL SENADO CITA AL MINISTRO DE R. E. (Servicio especial de la nación).

Bogotá, 13 de Nov.—El Senado citó al Ministro de Relaciones Exteriores, doctor Restrepo Sáenz, a fin de que rinda informe sobre el estado de las relaciones que mantiene Colombia con Nicaragua por el asunto de Archipiélago de San Andrés y Providencia y demás territorios marítimos de Colombia, que Nicaragua a querido usurparle.

Algunos Senadores por los Departamentos de la Costa, juzgan, casi sinó del todo, inútil la actuación del diplomático colombiano, y creen aún más, que las tales negociaciones han dado como producto de sí mismo, la derrota de Colombia en el litigio, que sobre San Andrés y Providencia, sostiene con la vecina República del Norte.

SE ORDENA EL RETIRO DE UN MINISTRO

Bogotá 26.—El Gobierno colombiano ordenó al doctor Escallón, su Ministro en Quito, retirarse de su puesto con todo el personal de la Legación.

La Legación Argentina, amistosamente autorizada por su gobierno, ha que la encargada de los intereses colombianos en el Ecuador.

Tranquilidad con pie.

A los Reformistas

A todos los Reformistas de buena voluntad que deseen prestar sus servicios como Fiscales el próximo domingo 6, se les ruega pasar a la Secretaría del Partido, Casa del Pueblo, en las noches de la entrante semana para anotar sus nombres y recibir instrucciones.

Mercaderías Constantemente Renovadas

LA COMPETENCIA

—TELEFONO 556

Yanuario Rivas

Venta de Materiales de Zapatería

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El UNGUENTO PAGO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón o externas. Una o dos cajitas bastan. La firma de J. F. W. GROVE se halla en cada cajita.

CANARIOS

ALEMANES EXTRA ROLLERS de las montañas de Hartz me llegarán el lunes — NO COMPRE OTROS SIN OIR LOS MIOS —

EDUARDO L. FERNANDEZ

APARTADO 1064 — SAN JOSE — TELEFONO 378

LA GOBERNACION DE LA PROVINCIA

— AVISA —

A los vecinos de San José que tengan interés en el Concurso de Orato Local, que el artículo 4º de las bases, dice:

"Quienes deseen participar en este concurso deberán hacerse inscribir en el libro que al efecto abre la Gobernación desde esta fecha, Noviembre 1º, 1925".

Y se recuerda: que solamente podrán entrar al Concurso los propietarios de casas cuyo valor no exceda de \$ 7000 00 (siete mil colones).

EL GOBERNADOR, ROGELIO SOTELA

San José, Noviembre de 1925.